

Egibar: «Quien escribió el comunicado de ETA ha apretado ahora el gatillo»

El portavoz del EBB asegura que se ha frustrado «deliberadamente» el diálogo

BILBAO. El portavoz del Euzkadi Buru Batzar (EBB) del PNV, Joseba Egibar, manifestó ayer que ETA, con el atentado cometido el lunes en Oñartzun que costó la vida a dos guardias civiles, ha frustrado «deliberadamente» una posibilidad de «explorar una solución dialogada a la violencia».

Joseba Egibar, en declaraciones a Radio Nacional, aseguró que esta acción deliberada de ETA se explica, ya que «en el marco de conversaciones PNV-HB, su partido había transmitido al partido radical un comunicado en el que valorábamos positivamente el periodo de ausencia de atentados y que una prolongación del mismo podía activar otra serie de mecanismos».

«HB despreció esta valoración del PNV», añadió Egibar, y sin respetar «lo que era un fecha de referencia sin comisión de atentados. El 1 de septiembre», ETA, «conociendo nuestra opinión», dijo, atentó contra dos guardias civiles.

El portavoz del PNV no se atrevió a sostener que existan discrepancias internas en ETA, ya que, a su juicio, «quien escribió el comunicado de ETA es el que ha apretado ahora el gatillo». El comunicado de oferta de tregua de la organización terrorista, añadió, «no ofrecía grandes novedades como tal texto».

Sin embargo, ni ETA ni el contenido del texto podía hacer prever «que la sociedad, empujada por su anhelo de paz, entendió que, de alguna forma, se estaba pactando una tregua». Durante



Joseba Egibar, portavoz de la Ejecutiva Nacional del PNV

(Foto archivo)

este mes, añadió Joseba Egibar, «determinados portavoces han querido preparar la situación para un posible atentado, porque ETA no había controlado los efectos de su comunicado».

Parar la violencia

A su juicio, dentro de HB, ETA y, «sobre todo», el colectivo de presos, «existe gente que apuesta decididamente por una salida dialogada y que dice que se tiene que terminar ya para siempre la comisión de atentados».

En ese sentido, el atentado del pasado lunes, manifestó Egibar, «ha proyectado la frustración sobre la socie-

dad y sobre todo sobre el mundo de HB y de ETA. Los ha descolocado completamente», añadió.

El portavoz del EBB no quiso ser tajante a la hora de pronunciarse sobre la conveniencia de continuar con el diálogo PNV-HB a partir de septiembre. «Este atentado tampoco nos tiene que descolocar a nosotros, porque aun no deseando» esta acción de ETA, «entra dentro de lo que un panorama incierto políticamente podía depararnos».

Egibar apostó por mantener la línea que el PNV ha sostenido durante los últimos años. «La línea de explorar, en esta última fase a

través de la conversación con HB, una posible salida no ha dado sus frutos».

Al respecto, Joseba Egibar afirmó que «ni vamos a reproducir las conversaciones sin más, ni vamos a cerrar definitivamente la puerta a las conversaciones con HB». Añadió que es el partido radical el que tiene que «activar un mecanismo que le haga recuperar un mínimo de credibilidad, porque HB no tiene credibilidad de la forma que está actuando». El portavoz del EBB negó que, tras el atentado, el PNV se haya puesto en contacto con HB y también, que tenga la intención de hacerlo.

Ardanza recuerda a ETA que «es imposible» una negociación política

BILBAO. El lehendakari del Gobierno vasco José Antonio Ardanza aseguró ayer que el atentado de Oñartzun demuestra que la oferta de tregua de ETA formaba parte de su estrategia de «forzar al sistema democrático a una imposible negociación política».

La Lehendakaritza del Gobierno vasco hizo pública ayer una nota en la que el lehendakari Ardanza lamenta y condena «el inútil y cruel asesinato de dos personas humanas, miembros de la Guardia Civil, que la banda terrorista ETA perpetró en Oñartzun».

Para Ardanza este doble asesinato «viene a demostrar que la demanda de diálogo por parte de ETA y su supuesta oferta de distensión no obedecían a una voluntad real de abandonar definitivamente su actividad terrorista mediante la vía dialogada, sino que, por el contrario, formaban parte de su conocida

estrategia de forzar al sistema democrático a una imposible negociación política».

El lehendakari recordó que los partidos democráticos «estamos comprometidos a apoyar procesos de diálogo con ETA», cuando esta organización haya cumplido dos condiciones: que deje inequívocamente clara su voluntad de abandonar la violencia y que no supedita dicha voluntad a una negociación política con el Estado, que «las fuerzas democráticas nunca aceptaremos».

Mientras se llega a estas condiciones, Ardanza solicita a políticos y medios de comunicación, «la máxima prudencia en los juicios y valoraciones, de modo que desterramos cualquier especulación que, no basada en datos reales y verificables, contribuye a crear confusión en la opinión pública y, en última instancia, a entorpecer la solución del problema».

Gesto por la Paz volvió a manifestarse en silencio

BILBAO. La coordinadora pacifista Gesto por la Paz de Euzkalerria realizó anoche 125 concentraciones silenciosas en otras tantas localidades y barrios de Euzkadi, como muestra de repulsa y pesar por el asesinato de dos guardias civiles el lunes en Oñartzun.

Para Gesto por la Paz «este nuevo atentado injustificable, bárbaro y criminal, como todos, presenta el agravante de pretender matar, además, la esperanza de la sociedad vasca tras este

tiempo «demasiado corto» de silencio de las armas en nuestro entorno».

La coordinadora pacifista considera que «ETA no sólo mata sino que además pretende dejar clara su voluntad de seguir matando. No sólo emplea la violencia sino que además pretende causar terror en la sociedad. Esta acción de ETA es, una vez más, un ejemplo clarísimo de terrorismo». Para Gesto por la Paz lo que se llama «lucha armada es una salvajada injustificable».

Ramón Jáuregui: «No podemos seguir alimentando la idea de la negociación»

BILBAO. El secretario general de los socialistas vascos, Ramón Jáuregui, afirmó ayer que «no podemos seguir alimentando la idea de la negociación» con la organización ETA.

En declaraciones efectuadas ayer al programa «El primero de la mañana», de «Antena 3 radio», antes de los funerales por los guardias civiles asesinados en lunes en Oñartzun, Ramón Jáuregui dijo que «a partir de ahora no podemos seguir alimentando esa idea de la negociación con la organización terrorista ETA».

El secretario general de los socialistas vascos afirmó que el camino a seguir en la lucha antiterrorista es «animar» al colectivo de presos de ETA a que no se sienta oprimido por la propia organización dentro de las cárceles.

El dirigente socialista consideró que hay que seguir trabajando en este sentido



Ramón Jáuregui

«sin levantar falsas expectativas».

Por su parte, el secretario general de Bizkaia del PSE-PSOE, Nicolás Redondo Terreros, afirmó que «si no hubiera por medio asesinatos, familias desesperadas y una

sociedad que puede caer en el desánimo, las declaraciones de Aznar sobre ETA y el terrorismo quedarían en un simple motivo de regocijo. En cambio, es muy preocupante que el Partido Popular, el partido más importante de la oposición, se dedique a realizar este tipo de declaraciones, en boca de su presidente, tan estridentes e inoportunas que resquebrajan la necesaria confianza que debe haber entre partidos democráticos y por lo tanto alienta y refuerza las posiciones de los terroristas y sus acólitos».

Redondo considera que «lo incuestionable es que ETA no ha pasado en su sangrienta historia un momento de mayor debilidad, lo que se ha conseguido principalmente con la colaboración francesa y con la eficacia policial, lograda desde la responsabilidad del Sr. Corcuera, al que agreden sin necesidad en sus declaraciones».

Gregorio Ordóñez (PP) considera que negociar con HB es «hacer el ridículo»

DONOSTIA. El portavoz del Partido Popular del País Vasco, Gregorio Ordóñez, manifestó ayer que «PNV y EA, con sus conversaciones con HB, en el fondo alimentan, sin querer, las pistolas de ETA». «Negociar con HB es hacer el ridículo, porque detrás de todos los actos violentos está HB y no hay diferencia entre quien ordena matar y quien ejecuta, estamos ante la misma porquería», afirmó.

Ordóñez, en referencia a las declaraciones de Arzalluz, aseguró que «sólo persiguen animar una negociación política entre el Gobierno y ETA». Añadió que «ETA no mata porque no puede, decir lo contrario es querer aupar a los terroristas donde no les corresponde».

Por su parte, el eurodiputado del PP y presidente de la Comisión de Asuntos Institucionales del Parlamento Europeo, Marcelino Oreja, afirmó ayer, en referencia al



Gregorio Ordóñez

atentado, que «es necesario ir avanzando en el aislamiento social del terrorismo, porque es lo que puede llevarlo al final, cuando se ve bien claro que eso es una banda de asesinos y no tiene ninguna legitimación».

Oreja añadió que «cuando no haya los soportes políticos con HB y el apoyo social entonces será cuando desaparecerá el terrorismo».

Calificó como «vergonzosa» la decisión tomada sobre la autovía de Leizaran porque, a su juicio, «no es posible que nos pleguemos ante un tipo de condicionamientos con lo que ha hecho HB. De esos polvos salen otros lodos. No se puede hacer ningún tipo de concesiones con el terrorista. No hay más que una concesión: la entrega de las armas».

De otro lado, Europa Press tuvo ayer acceso al programa de Gobierno del PP, que en su apartado dedicado al terrorismo afirma que el mantenimiento de la acción terrorista, especialmente de ETA, sigue constituyendo uno de los principales problemas de la democracia española, aunque se destaca que no existe ningún peligro de desestabilización política.